



COMENTARIO ECONÓMICO INTERNACIONAL AL INSTANTE

China: Situación económica y avances en sus intercambios comerciales con Chile

El impacto de la desaceleración y la incertidumbre global en el sector externo de la economía china, ha tendido de reducir el superávit en cuenta corriente. En el 2008, su nivel llegó a US\$ 421 mil millones y en el primer semestre de este año alcanza a US\$ 53 mil millones. A continuación, se presenta un resumen de los interesantes comentarios de una presentación reciente del Embajador de China en Chile, Yang Wanming, en la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Las proyecciones hechas por analistas privados sobre la economía china continúan apuntando en agosto hacia un crecimiento del PIB anual de 7,7% y una recuperación en el 2013, a niveles de 8,5%.

Para el tercer y cuarto trimestre de este año, las cifras proyectadas en base anual son de 8% y 8,5%, respectivamente. Cabe recordar que en el 2011, la economía china creció a una tasa anual de 9,2%.

La inflación ha caído fuertemente desde fines del 2011, en que bordeaba el 5%, a un 2,4%, hacia fines del 2012. Todo esto permite un mayor activismo de la política monetaria, con bajas en la tasa de interés referencial y reducciones de los encajes y otras regulaciones.

Las cifras parciales de actividad económica de julio estuvieron por debajo de las expectativas, con la actividad industrial creciendo un 0,4%.

En lo anterior, influyó la caída de 5,4% las exportaciones en julio, por efecto de la desaceleración en las economías europea y de Estados Unidos. En contraste con lo anterior, la inversión fija creció en base anual hasta julio, en un 20%,



www.lyd.org

Informe preparado por el Centro de Economía Internacional, Libertad y Desarrollo.

Director: Francisco Garcés G.

Teléfono: (56) 2-3774800 - Fax: (56) 2-2077723- Email: fgarces@lyd.org

destacándose equipo de transporte, industria primaria y maquinaria y equipo electrónico.

El impacto de la desaceleración e incertidumbre global en el sector externo de la economía china, ha tendido a reducir el superávit en cuenta corriente. En el 2008, su nivel llegó a US\$ 421 mil millones y en el primer semestre de este año alcanza a US\$ 53 mil millones. Lo anterior ha tenido como consecuencia una baja en la presión sobre la eventualidad de una apreciación de la moneda china en el corto plazo. En cambio, ha surgido la preocupación por salidas de flujos de capital “hot money”, desde el segundo semestre del año pasado. En Julio último, se estima que la salida de flujos de capital sería cercana a US\$ 30 mil millones, basado en las posiciones de los bancos, el superávit en cuenta corriente del mes y la entrada de inversión externa directa.

A continuación, se presenta un resumen de los interesantes comentarios de una presentación reciente del Embajador de China en Chile, excelentísimo señor Yang Wanming, en la Universidad Católica de Chile, con una visión oficial sobre la economía china y las relaciones económicas bilaterales de China y Chile.

Extracto del Discurso del Embajador Yang Wanming en el Desayuno de Trabajo en la Pontificia Universidad Católica de Chile

La marcha de la economía china se ha mantenido estable, y sobre esta base, ha logrado ciertos progresos. El crecimiento de 7,8% en el primer semestre, es superior a la meta proyectada a comienzos de este año, de 7,5%. En el mismo período, el valor agregado de las grandes industrias aumentó en 10,5%, la inversión en activos fijos en 20,4%, la venta de retail en 14% y el comercio exterior en 8%.

Las medidas tomadas por el Gobierno Central de China frente a la situación económica han sido acertadas y efectivas. El gobierno chino sigue implementando una política fiscal activa y una política monetaria prudente, poniendo mayor énfasis en la especificidad, la previsibilidad y la efectividad de las políticas macroeconómicas. En lo fiscal, se alientan mayores inversiones, hacia las industrias emergentes y los sectores relativos al bienestar social. Se lleva adelante la reducción tributaria estructural, en apoyo al desarrollo de las pequeñas y micro empresas. En lo financiero, se refuerza el apoyo crediticio a la economía real. Y en la política monetaria, el gobierno ya ha reducido la tasa del encaje bancario y ha bajado por dos veces consecutivas la tasa de interés.

La economía china ya ha dado indicios de estabilización y mejoramiento. Está en condiciones de mantener un crecimiento sólido en el segundo semestre. Este es el segundo año en la aplicación del Duodécimo Plan Quinquenal de China.

En materia de comercio exterior, a pesar de que la exportación a Europa está bajando, los intercambios comerciales con los mercados emergentes mantienen un aumento estable.

Por eso, para nosotros es realizable la meta proyectada del crecimiento anual. El Fondo Monetario Internacional (FMI), entre otras instituciones financieras internacionales, se muestra también optimista de la economía china. Según sus últimas proyecciones, China tendrá en 2012 un crecimiento de 8%.

China está dedicándose a una masiva construcción de infraestructura. Sólo en el año pasado, culminó la construcción de 9600 kilómetros de autopistas e incrementó la capacidad instalada de generación eléctrica en 90 mil megavatios, liderando por lejos el ranking mundial.

La economía china puede brindar mayor contribución a la recuperación y el desarrollo de la economía mundial. En los próximos 5 años, se estima que China acumulará una importación total de US\$ 10 billones..

Durante el primer semestre de este año, la importación china de cobre superó a los 2 millones y medio de toneladas, con un crecimiento de 47%.

Además, la inversión china en el exterior también se está incrementando de manera acelerada. El año pasado, la inversión directa no financiera hacia el exterior superó los US\$ 60 mil millones. Cabe destacar que la inversión china en América Latina en los primeros 6 meses ha registrado un notable aumento de 90%.

China celebrará el Decimoctavo Congreso Nacional del Partido en la segunda mitad del año. En tal ocasión, se lanzarán nuevas disposiciones estratégicas, enfocadas al desarrollo económico y social sostenible del país. Sus líneas principales residen en procurar un desarrollo de manera más científica, acelerando el cambio de modo del desarrollo económico.

Chile es un socio comercial principal e importante socio de cooperación estratégica en este continente, que cuenta con una estabilidad política y social, una creciente economía, y un mercado transparente, normalizado, ordenado y bien regulado. Chile siempre desempeña un papel relevante en los asuntos internacionales y regionales. Hoy día, está ejerciendo la Presidencia Pro Témpore de la CELAC y de la Alianza del Pacífico.

El Gobierno chino atribuye siempre suma importancia a las relaciones con Chile, las cuales forman parte de las prioridades de la diplomacia china en América Latina. Hace poco tiempo, el Primer Ministro Wen Jiabao hizo una visita histórica a Chile, ocasión en la cual el Sr. Wen y el Presidente Piñera y otras autoridades chilenas alcanzaron amplios consensos respecto a la profundización y ampliación de las relaciones bilaterales. Las dos partes anunciaron el establecimiento de la Asociación Estratégica y la culminación de las negociaciones del Acuerdo Suplementario de Inversión al Tratado de Libre Comercio

entre ambos países. Se firmaron también una serie de documentos de cooperación. Esta visita inyectó nuevo dinamismo a la profundización de las relaciones binacionales.

Actualmente, las relaciones están ingresando en una nueva etapa. ¿Cómo impulsamos el ulterior desarrollo de la Asociación Estratégica entre los dos países?

Primero, hay que mantener frecuentes contactos de distintos niveles, a fin de profundizar la confianza política mutua, consolidando la base de la amistad entre los dos países. China está dispuesta a mantener los estrechos vínculos de alto nivel entre ambos países. Ahora estamos a la expectativa de recibir pronto la visita oficial a China del Canciller chileno Sr. Alfredo Moreno.

Paralelamente, hay que intensificar también el intercambio y colaboración entre parlamentarios, partidos y gobiernos locales de los dos países, con el objetivo de ampliar el diálogo y afianzar el conocimiento y la comprensión mutuos.

China desea fortalecer aún más la coordinación y cooperación con Chile, en los asuntos multilaterales y globales, y sobre todo afianzar el diálogo y la consulta en los temas multilaterales de mayor relevancia. Lo mismo haremos en el tema del establecimiento del Foro de Cooperación entre China y América Latina.

Segundo, hay que establecer y perfeccionar los mecanismos de cooperación bilateral. La semana pasada, el Vicepresidente de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma de China Sr. Zhang Xiaoqiang visitó Chile, y acordó con el Ministro de Economía de Chile Sr. Pablo Longueira establecer un mecanismo bilateral de diálogo económico.

Tercero, hay que profundizar la cooperación económica y comercial en todos los ámbitos. En materia comercial, el Primer Ministro Wen Jiabao, durante su visita a Chile, estableció junto con el Presidente Piñera la meta de duplicar el actual volumen del comercio bilateral, para que éste llegue en 2015 a los US\$ 60 mil millones.

En materia de inversión, hay que firmar cuanto antes el Acuerdo Suplementario de Inversión al Tratado de Libre Comercio, e iniciar las negociaciones del Convenio para Evitar la Doble Tributación.

La minería sigue siendo un área clave de cooperación. Aparte de la comercialización de los productos minerales, en adelante, las dos partes podrán fortalecer la cooperación en la explotación, la fundición y el procesamiento, etc.

China otorga gran importancia a la cooperación con Chile en materia de infraestructura, tal como la construcción de carreteras, puentes, puertos, ferrocarriles, etc. Gracias a las

gestiones de nuestra Embajada, las empresas chinas vendrán pronto a Chile para conocer y estudiar los proyectos concernientes.

En materia financiera, respaldamos la iniciativa de los bancos de China, de instalar oficinas o representaciones en Chile.

Cuarto, incrementar la amistad entre ambas sociedades. Desde que asumí mi cargo hasta el presente, he visitado varias universidades, tales como la Pontificia Universidad Católica de Chile, la Universidad Santo Tomás, la Universidad Gabriela Mistral y la Universidad del Desarrollo. Estas entidades académicas han establecido relaciones de cooperación con diversas universidades de primera fila de China, tales como la Universidad de Pekín, la de Tsinghua, la de Fudan y la de Nankín, etc. En los últimos 5 años, más de 200 estudiantes chilenos han estudiado en China como becarios. Este año hemos otorgado 44 becas a estudiantes chilenos.